

## El Señor Secretario de Gobernación y las funciones del Inspector de Municipalidades

San José, Enero 22 de 1925.

Sr. don Enrique Fonseca Zúñiga Ciudad.

Estimado señor:

Contesto la atenta de Ud. fechada el 20 de los corrientes, e inserta en LA PRENSA de ayer, en que Ud. se sirve instarme para que le indique cuáles son las atribuciones del Sr. Inspector General de Municipalidades y de Hacienda Municipal.

En la edición de "La Gaceta" correspondiente al 25 de Junio del año próximo pasado, esta Secretaría, en Oficio del 24 del mismo mes dirigido al funcionario citado, determinó el alcance de las facultades referidas, cuya transcripción me permito ofrecer a Ud.:

Primero.—Como Inspector General de Municipalidades, a) Investigar con INSTRUCCIONES PREVIAS EN CADA CASO, de esta Secretaría acerca de la legalidad de aquellos actos municipales que necesitan esclarecimiento.

b) Dirigirse, en conformidad con esas instrucciones, a las Municipalidades o a los funcionarios que la Ley señale, con el objeto de que sea reparado un hecho ilegal.

Segundo.—Como Inspector General de Hacienda Municipal, puede intervenir en los actos municipales expresamente contemplados por los artículos 20, 21, 29, 57, 58 e inciso h) del 52 de la Ley de Hacienda Municipal.

Como Inspector General de Municipalidades presta a esta Secretaría su colaboración de Auxiliar por virtud de la suprema inspección que al Poder Ejecutivo atribuye el artículo 27 de la Ley No. 131 de noviembre de 1909. En este carácter se encarga de expedir preparatoria

mente parte de los múltiples asuntos municipales que tramita el Ejecutivo, y que en fuerza al desarrollo de nuestra vida local, ha llegado a absorber la mayoría de las atenciones de esta Secretaría.

En cuanto a la asiduidad con que el señor Inspector concurre a las sesiones de las Comisiones Técnicas y de la Municipalidad de este cantón, debo manifestar a Ud. que ella se explica en el primer caso debido a instrucciones de esta Secretaría, con el propósito de que el funcionamiento de la Ley de Servicios Públicos, que creó dichas Comisiones, se desenvuelva sin dificultades ni complicaciones que originarían un largo papeleo de rectificación atendiendo a que el funcionario citado conoce en sus menores detalles la ley y los reglamentos relacionados con la actuación de los nuevos administradores de los servicios municipales. En el segundo caso, la constante presencia del señor Inspector en las sesiones municipales, obedece, según noticias que tengo, a habérsela solicitado los señores regidores que con tan buen suceso trabajaron en los últimos tiempos.

En reconocimiento del concurso eficaz que el señor Inspector prestó a la Corporación, entiendo que se tomó un acuerdo expreso poniendo a sus órdenes los autos municipales, en vista, según dijo uno de los señores Municipales, de los valiosos servicios y de la Cooperación prestada por aquel funcionario.

En la esperanza de haber complacido a Ud. soy su seguro servidor y amigo,

R. CASTRO Q.

Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

## La Municipal queda desintegrada

Con la decisión tomada por los señores Regidores Granados y Hernández en no concurrir a las sesiones, vuelve a quedar desintegrada la Municipalidad.

Ayer noche no pudo verificarse sesión por haber faltado los dos Regidores Superiores Hernández y Granados.

La situación del Gobierno local se complica.

## Agente y Corresponsal

Tenemos el gusto de participar a nuestros buenos servidores y vecinos de la progresista ciudad de Aserrí, que nuestro buen amigo don Miguel Sánchez, propietario del establecimiento "La Plaza", se ha hecho cargo de nuestra Agencia y Corresponsal en esa ciudad.

RAFL FONSECA CALVO. Admor.

## Movimiento diario

Santos Ildefonso, obispo y Ramón de Peñafort, confesor.

Luna nueva el 24. En 23 de enero de 1536 Juan de Leyden muere sen-tenciado.

**NACIMIENTOS**  
María de los Angeles, de Fidellna Miranda.

Tobías Hernán, de José Rodríguez y Margarita Rodríguez.

**PASAPORTES**  
Franck H. Holleugsworth, Colón.

Felipe Rubén Romero, Panamá.  
Emilio Challe, Inglaterra.  
Frida Bertold, Hamburgo.  
Agulles Calvo, Panamá.  
Juan Fernández Morúa, Panamá.

**DEFUNCIONES**  
Trinidad Fallas, 6 meses; San José

Esperanza Torres, un mes; San José.

Tobías Rodríguez, un mes; Mata Redonda.

Myreya Sánchez, 15 años; Mata Redonda.

Jerónimo Zamora, 67 años; San José.

## Estado económico del Gobierno

El Tesoro Público se encuentra hoy como nunca.

Hoy, hemos obtenido el dato, de que el Gobierno tiene disponible a su haber, en la cuenta corriente con el Banco, "un millón, ochenta y ocho mil, quinientos veintiséis colones, con sesenta y dos céntimos.

Esto nos indica que la situación actual del Estado es satisfactoria, que siguiendo así, pronto volverá a adquirir el país, su valor monetario, que es el fin principal que se persigue.

## Misa de requiem

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de Arturo Morales G. se efectuará una misa de requiem, mañana a las 10 horas en la Parroquia de la ciudad de Heredia.

## La cogida de Bilbaino

Ayer tuvimos noticias exactas de la cogida sufrida por el banderillero Bilbaino en la prueba de toros verificada en Guanacaste. Primeramente un hermoso toro así dá al simpático Bilbaino un golpe y tuvo necesidad de saltar fuera del corral y luego al dar algunos apatizos al toro siguiente le alcanzó por el bicho y cogido de tal manera que a no ser por la destreza con que operó Almasé que se encontraba cerca, la cogida hubiera sido fatal.

El fuerte golpe recibido tuvo por consecuencia que el banderillero resultara con la oreja partida en dos pedruzcos y un largo rasguño en el cuello. En el lugar del rasguño le fueron hechas las curas del caso por su compañero Malagueño que llevaba todo lo necesario para casos de esta naturaleza. Ya se encuentra bastante restablecido de sus lesiones.

## Policia para el Play-Ground

El señor Gobernador ha enviado una comunicación al señor Director General de Policía pidiéndole que haga nombrar un policía permanente en el Play-Ground de la Plaza García Flamenco.

Esta determinación ha sido tomada en vista de que los escándalos y el desorden en aquel lugar de recreo para los niños, se ha convertido también

## Una escuela que merece atención

La escuela de San Pedro de Turubares está en perfecto abandono y merece un poco de atención.

No concebimos como un Secretario de Educación Pública, que se dice está animado de la mejor manera para mejorar la enseñanza en el país, y de un Jefe de Educación que sólo desea dejar difíciles escolares, no hayan puesto la mirada en esta escuela, donde el maestro trabaja, en tiempo de invierno, en un fangal, y por todo estímulo a su esfuerzo recibe un raquítico sueldo.

Esta escuela, se nos informa, es un rancho pajizo, el cual ya no tiene techo, pues las inclemencias del tiempo han podido las hojas que lo forman, sin que se haya pensado en cambiarlas.

No hay derecho para que a las ciudades se les esté arreglando y embelleciendo continuamente los edificios escolares, mientras en los pueblos se abandona hasta el extremo tal obligación.

## Tres Agentes de Policía en un mes

En Rancho Redondo han batido el record en el cambio de autoridades.

Se nos informa que en lo que llevamos del mes de enero, han tenido en aquel lugar tres Agentes de Policía, de lo cual ya ha tomado buena nota el señor Gobernador de la Provincia.

Según parece la dificultad consiste en que un vecino llamado Braulio Castro, de pergaminos en aquella localidad, no ha querido atender las reiteradas comunicaciones que se le han hecho para que destruya una casa suya que se encuentra en medio de la vía pública, y se empeña en que no debe hacerlo. Las autoridades, viendo que no tiene apoyo en este sentido, han renunciado y por eso ha venido el nombramiento de tres Agentes en pocos días.

## Una súplica

Algunos vecinos de la ciudad de Cartago se lamentan de la lentitud con que marchan los trabajos del Colegio de San Luis Gonzaga. Nos suplican llamemos al atención al encargado de esos trabajos don Francisco Céspedes.

Cumplicamos gustosos el encargo que se nos dá.

## Reunión obrera para esta noche

En la residencia del obrero don Carlos Marín, 50 varas al este de la pulpería El Cometa, se efectuará esta noche a las 7.30 una reunión obrera en la cual se tratará de un importantísimo asunto que el señor don Luis R. Arévalo explicará.

Como se sabe, el señor Arévalo abandona en estos días el país después de haber trabajado empeñosamente en la organización del obrerismo, lo cual no logró conseguir porque—no nos cansamos de repetirlo—el espíritu de unión entre nosotros no ha sido cultivado, sino antes bien, somos por ende separatistas, individualistas, en una palabra, somos egoístas.

Con el señor Arévalo sale también el señor Juan Bautista Chinchilla, quien lleva la representación de los obreros ante la Regional de México y que tratará de que haya un acercamiento entre estas dos entidades de trabajadores de la América Latina.

El viaje a México será en la entrante semana según se nos informa.

Suscribase Ud

a LA PRENSA

## No se reunió el Comité Olímpico anoche

Todavía anoche no se reunió el Comité de los Juegos Olímpicos.

Se han hecho dos convocatorias y no ha sido posible que este Comité se reúna. Hay muchos asuntos de interés que tratar, como son los de pagar las cuentas que se deben, por un lado y el de saber si el Estadio sigue en construcción, pues en nnas futuras olimpiadas no será posible contener el entusiasmo del público hasta llenarlo en desbordamiento.

Nosotros pensamos que este Comité tiene una obligación de ley que cumplir y a eso debe irse.

## Quién es el culpable del desastre ferroviario?

Se nos informó hoy de Limón que la culpabilidad del desastre ferroviario de ayer, según parece, recaía en el maquinista de la locomotora que venía de Este a Oeste, esto es, el tren de turistas, Hallesy.

Este señor maquinista no ha sufrido sino pequeños golpes que no son de consideración. Las autoridades de Limón

instruyen la sumaria respectiva, pero mientras tanto el indiciado debería estar a la orden de la autoridad.

No es que acuse ipso facto a este señor, pero por declaraciones de algunos empleados, es casi el único responsable, ya sea por la fatalidad o por desobediencia a los órdenes que tenía de espera,

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE  
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:  
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:  
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFES DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P.

## Nota del día

HENRI BARBUSSE

### Literato y revolucionario

Acabamos de recibir, en español, los libros que Barbusse ha publicado después de la guerra mundial: "El Fuego", "El Resplandor en el abismo", "Claridad" y "Algunos secretos del corazón".

Henri Barbusse es el único genio literario que ha dejado en pie la gran tormenta ideológica que conmueve y trastorna al mundo desde hace diez años.

No diremos que haya sido el único que ha sentido en su refinado corazón de artista y pensador, el dolor de la Humanidad en esa espantosa tragedia de nuestro siglo desatada por el egoísmo implacable de los intereses creados; pero sí afirmamos que ha sido el único que ha sabido desentrañar todo el significado histórico de esa cenicienta mundial, que inicia la agonía de una civilización y el principio de una vida nueva sobre toda la tierra.

Sus tres grandes novelas "El Fuego", "El resplandor en el abismo" y "Claridad", son como cantos de un inmenso poema que abarca el pasado, el presente y el porvenir.

Barbusse fué a la guerra en calidad de simple soldado, a pesar de estar ya entrado en años. Y allí, en el fondo de las lumbadas trincheras, chapoteando en el fango y en la sangre, buceó hasta el fondo en la tristeza de esta maltratada humanidad, eternamente sacrificada a los grandes despotismos, y tuvo, como Cristo, una visión de esperanza y de fe en la justicia del porvenir.

Al terminar la guerra, el literato sutil y exquisito, se convirtió en un revolucionario enérgico y decidido. Él, que había sentido toda la amargura de los pueblos destrozados revolcándose en aquel inmenso matadero de hombres, esperaba que los orgullosos directores de la sociedad se comoverían ante los atroces sufrimientos de las almas y procurarían que la pesadilla dantesca no se repitiera, destruyendo para ello las causas que la produjeron y abriendo el paso a la solidaridad internacional y a la ayuda mútua entre todos los pueblos, única manera de ir realizando sobre la tierra la felicidad humana en las preparaciones con que la Naturaleza lo permite.

Pero en vez de iniciarse esta rectificación de conducta; en vez de hacer todo lo posible para que aquel increíble desastre humano no se repita, Barbusse vió con indignado asombro, cómo volvían a defenderse con más egoísmo que nunca las mismas causas que engendraron el desastre, cultivándose en mayor escala el odio de los naciones, el despotismo sobre los pueblos, la infamia política de clases que han de producir en corto plazo nuevas y más grandes hecatombes, y ante esta ceguera incomprensible y odiosa de los magnates del mundo, el literato sensitivo y justiciero lanza su grito de rebeldía, y pone en guardia a todos los pueblos para que no se vuelvan a dejar degollar mansamente como las reses en la carnicería.

Esas tres novelas mencionadas, lo más genial que se ha escrito sobre las luchas de hoy, son tres monumentos sumbríos y sangrantes en que el artista ha encerrado todo el dolor de la vida. Pero al final de "Claridad" hay un centenar de páginas que son como el Evangelio de la Verdad, un canto a la justicia y una profecía en la que se traza el porvenir de la especie humana que se encamina hacia el Reino de la Razón entre inevitables resplandores de sangre y de fuego.

Estas obras están traducidas con mucho cuidado y editadas con gran esmero por la Casa Caro Raggio de Madrid.

"Algunos secretos del corazón" son preciosos cuentos editados en un volumen elegante e ilustrado con lindísimos grabados en madera del famoso artista Frans Masereel.

Es preciso leer a Barbusse para conocer el gran poema de nuestro tiempo atormentado.

BERNARDO MERINO

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

## LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur

Propietario, JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Núm. 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

# La tragedia ferroviaria de ayer

## Dos trenes del Atlántico chocan y producen una gran catástrofe

El desarrollo de este gran accidente tuvo su origen en la milla 51 entre las estaciones de Pezalta y Pascua.

El tren especial N° 14 que iba para Limón y el ordinario en que venían algunos turistas y pasajeros del vapor "Coronado" chocaron en dicho lugar, resultando con la terrible alarma que este accidente produjo, varios heridos de consideración y dos muertos.

Heridos fueron los fogoneros de ambas locomotoras y el maquinista

del local don Francisco Ramírez, quien falleció al llegar a Limón. Otra de las víctimas lo fué el señor Backer, fogonero del tren en que viajaban los turistas. El cadáver del infortunado Backer y los demás lesionados se enviaron al Hospital de Limón, en un tren especial que se ordenó alistar con toda rapidez.

La Empresa tan pronto tuvo conocimiento del choque impartió las más

certadas disposiciones para que fueran atendidos los pasajeros y heridos, saliendo para dicho lugar varios doctores y otras muchas personas provistas de los auxilios necesarios.

Los turistas llenos de terror regresaron para el puerto, renunciando a seguir viaje a San José.

En la capital se daba como cierta la noticia de que uno de los trenes del accidente era en el que

venía el señor Arzobispo, pero informados en la Administración General del Ferrocarril, se nos dijo que afortunadamente dicho convoy solo estaba sujeto a un seguro retraso de horas debido a la catástrofe producida.

En San José había cierta ansiedad por conocer los detalles del suceso.

Las autoridades de Limón tienen a su cargo la sumaria respectiva, a fin de sentar las responsabilidades del caso.

## EL TABACO ANIQUILA EL ORGANISMO

De un artículo del doctor Amílcar de Sousa:

"El tabaco destruye la sensibilidad, pervierte el olfato, enflaquece la memoria, produce vértigos, causa la ceguera (Camilo Castelo Branco cegó por ser un fumador incorregible), y el chancro en la boca y laringe, llega a producir parálisis, ennegrece los dientes, altera la saliva, causa el enfisema, provoca bronquitis, etcétera.

Es la muerte lenta, un suicidio demorado.

En el tabaco se encuentra la nicotina. En cada kilo de hojas hay 16 gramos de ese activo principio, tan fuerte como la morfina y la estricnina usada para matar ratas y perros. Su nombre deriva de Nicot, embajador

francés en Libia, que llevó a Francia en 1560, esa costumbre ridícula. Los primeros fumadores fueron avergonzados, escarnecidos, y hasta un Papa [Urbano VIII] llegó a excomulgar a los fumadores.

A pesar de todo esto, el tabaco es de uso universal entre los hombres.

Únicamente el sexo femenino no tiene tal vicio, en la generalidad, siendo pocas las mujeres fumadoras, felizmente.

Lector de estas verdades: si estás fumando, destruye el cigarro que tienes en la boca. No lo tires sin inutilizarlo, para que otro no vaya a recogerlo y chupar el desperdicio infecto.

El tabaco es hábito miserable y degradante."

## El solemne Te-Deum de ayer noche en la Basílica

Debido al accidente ferroviario, el tren en que viajaba el Sr. Arzobispo y todo su acompañamiento, llegó a la capital a las 11 de la noche.

A esa hora, el público que aguardaba a Monseñor en la Estación y calles próximas, era numerosísimo.

A causa de lo avanzado de la hora, no fue posible organizar el desfile, partiendo todo el público en masa por distintas direcciones, detrás de los autos que conducían a los distinguidos viajeros.

El Señor Arzobispo se dirigió primeramente a la Santa Basílica, en donde se entonó un solemne Te Deum a toda orquesta, y dirigiéndose

luego a todo el público expresó su más vivo agradecimiento por aquellas pruebas de cariño y respeto que todos mostraban por su feliz retorno.

Después, la comitiva se dirigió al Palacio Arzobispal, en donde se brindó por la buena llegada de Monseñor Castro.

Distinguidos elementos de nuestra sociedad y representantes de altas Corporaciones, estuvieron presentes en estos actos, recibiendo todos la bendición del Ilustre Prelado, a quien nos complacemos en saludar, felicitándole por los éxitos obtenidos en su viaje especial a Roma.

## Los bequistas guanacastecos

Las Becas que correspondían a la Provincia del Guanacaste, para jóvenes que deseen ingresar en el Colegio Saleciano de Cartago, han sido otorgadas a los jóvenes: Antonio Quintana, Abraham A. Calvo, Humberto Ruiz, Rafael

B. Salas, Alfonso Rivas, Neftalí Caravaca, Medard Acevedo, Alfonso Arburola, Ricardo Zúñiga, Jesús Bonilla, Carlos Viales, y Juan V. Gutiérrez.

LA PRENSA saluda a los favorecidos, deseándoles un venturoso porvenir.

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
MARIA V. DE LIVES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

La Castellana de Sheutone	Ct. 3.50	La luna roja	Ct. 3.00
Mi primo Gerardo	3.00	Ruinas en Flor	3.50
Juventud triunfante	3.50	El azar y el amor	3.00
El verano de Guillermina	3.00	Comenzos que no se encuentran	3.50
		Pared de por medio	3.50

Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESSES: sombras para luz, costureros, alfileros, joyeros, etc.

**POMIDORO**  
Extracto de tomate concentrado  
En latas de un cuarto de libra  
ACIJA DE RECIBIR EL

Almacén de Tomás Fernández  
Apartado 614 - Teléfono 198

**CONSTANTINO NAVAS**  
Cien varas al Sur del Hotel Washington.—San José, C. R.  
Gran variedad de loza china y de hierro esmaltado.—Platos, tazas, calderos, picheles y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá.

**El abogado y la ostra**

Paseándose dos hombres a la orilla del mar, encontraron una ostra y empezaron a disputársela.

—Yo la he visto primero—dijo uno—, por lo tanto me pertenece.

—Yo la he cogido—dijo el otro— y tengo derecho a quedarme con ella.

En esta disputa acertó a pasar por ahí un abogado al cual pidieron que fallara el asunto.

Este se conformó, pero antes de emitir su opinión, exigió a los dos hombres la garantía de que cualquiera que fuese su fallo quedarían contentos. Después dijo el abogado.

—Me parece que los dos tenéis derecho a la ostra; así pues, la dividiré entre los dos y estaréis enteramente satisfechos.

Abriendo la ostra se la comió rápidamente y con gran seriedad entregó a ca-

da uno de los hombres una de las conchas vacías.

—¡Pero usted se ha comido la ostra!—exclamaron los hombres.

—¡Ah! Esta es mi remuneración por resolver el asunto—dijo el abogado.—Pero he dividido todo lo que queda de una manera leal y justa.

Esto es lo que generalmente sucede a las personas aficionadas a pleitear al acudir al amparo de los tribunales.

**A nuestros agentes**

Avisamos a nuestros agentes de los pueblos que están en deuda con nuestro periódico, para que liquiden en seguida sus cuentas.

A los que no lo hagan, les publicaremos sus nombres para que todos res conozcan y les retiremos el paquete.

Con que presúntese a liquidar los que están en descubierto!

# La hennidez del aldeano

Dos países estaban en guerra. El ejército de uno había invadido el territorio de otro. Un día, a un capitán de caballería del ejército invasor le fué encomendado el servicio de buscar el forraje para los caballos.

Dirigióse a un prado y llamó a una casita pequeña, salió un viejo de cabellos blancos.

—Buenos días—dijo el oficial—Nosotros venimos en busca de forrajes. Enseñadnos un prado donde se halle verde y a punto de poder cortarse.

—Venid conmigo—dijo el viejo, caminando adelante. Después de media hora llegaron a una bellísima y fértil pradera.

—¡Ah!—dijo el capitán volviéndose a los suyos—He aquí lo que buscábamos.

—No es aquí, señor oficial—dijo el viejo—Sigamos un poco y seréis satisfechos.

En esto llegaron a otro campo.

—Este es.

Los soldados descabalgaron y dieron comienzo a la tarea de cortar forraje.

—No era preciso habernos hecho andar tanto—dijo el oficial.—El otro prado era mejor, los pastos más frescos.

—Lo se, señor—repuso el viejo pero aquel no era mío.

# Novedades literarias

Acabamos de recibir del conocido escritor francés, ENRIQUE BARBUSSE, las siguientes obras:

CLARIDAD, novela de la guerra.

EL FUEGO, novela, (Premio Goncourt).

EL RESPLANDOR EN EL ABISMO.

ALGUNOS SECRETO DEL CORAZON, ilustrada con 24 grabados.

Estas obras se venden al precio de \$ 3.50 cada una en la Dirección de LA PRENSA, Casa Falcó.

# Traslado

La tienda de ropa LA MARQUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castro S.

Lea La Prensa; su material le interesa

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples o ingrántes, con picazón ó externas en 4 a 14 días ó se devolverá el dinero.

Se vende en la FARMACIA MEDICINA DOCT. L. LONDI, P. H. ANA.

# NOTICIAS MUNDIALES

# Notas de Heredia

## UN GRAN BUQUE DE PASAJE MOVIDO POR ELECTRICIDAD

Londres.—El "Aorangi", nuevo barco de 1800 toneladas de la Unión Code Nueva Zelanda, equipado con motores Diesel y con sólo cuarenta hombres de tripulación, zarpará por vez primera del puerto de Southampton con rumbo a San Francisco y Sioney, llevando a su bordo quinientos pasajeros. Si el "Aorangi" tiene éxito en esta extensa travesía, será el primer buque de gran tonelaje dedicado al tráfico transoceánico, que utilizará la electricidad como fuerza motriz.

## OFRECEN TRES PESOS POR NOCHE A PADEREWSKY

Ginebra.—Una curiosa aventura ocurrió al famoso pianista y ex primer ministro polaco Ignacio Paderewski.

El comité organizador de festejos de una pequeña aldea suiza, trataba de encontrar un pianista para el baile y no lográndolo veíno de la localidad le hizo la siguiente sugestión:

"Hay cerca del pueblo un pianista llamado Paderewski que se halla sin trabajo. Probablemente le gustará encontrar empleo durante el invierno. Actualmente se halla en Margesa, cerca de Lausanne".

El emprendedor comitè se tragó el anzuelo y escribió a Paderewski ofreciéndole \$ 3 por noche.

El gran artista tomó el asunto a broma y cortésmente declinó la oferta, presentando sus excusas y haciendo constar que la propuesta era sugestiva.

## EL PRESIDENTE DE ALEMANIA Y EL PROGRESO DE SU NACION

Berlín.—La despedida de Alemania al muerto año 1924 y su saludo a 1925 han tenido como característica un profundo resentimiento contra los aliados, por la negra perspectiva que implica la permanencia de las tropas británicas en la Zona de Colonia que, según el Tratado de Versalles, debía evacuarse el día 10 del corriente mes.

El Presidente Ebert, empero, se siente satisfecho con las notables mejoras registradas en su patria en 1924, tanto en el sistema monetario como en las finanzas nacionales y en la vida económica, habiéndolo manifestado a una delegación de líderes gubernativos que, encabezada por el Canciller Marx, lo visitó en la mansión ejecutiva para hacer votos por su prosperidad y dicha durante 1925.

El Presidente Ebert indicó que, según él, debían darse gracias al Canciller Marx y a sus colegas en el Gabinete, por el progreso realizado, declarando que gracias a la energía y perseverancia del Gobierno, se había podido dar un paso tangible.

Discutiendo la evacuación de Rinlandia, el Presidente continuó:

—Cualquiera que sea su fe política, los alemanes mantienen hoy una actitud unánime de reprobación,

comprendiendo que se les quiere hacer víctimas de una nueva y penosa injusticia.

Bajo pretextos con los cuales no estamos aun familiarizados, y que en consecuencia, no podemos examinar, sin que por ello dejemos de estar convencidos de su falta de base, se nos quiere privar de la única ventaja que se nos concedió en el opresivo tratado de paz: la evacuación del territorio alemán ocupado.

Esta condición, observó el Presidente Ebert, era tanto más intolerable cuanto que Alemania era verdaderamente la única nación desarmada en una Europa rebosante de armamentos.

Alemania deseaba con motivo del año nuevo, aseguro, que un espíritu de justicia y reconciliación entre las naciones prevaleciera sobre la fuerza y que se reintegraran sus derechos y libertad a los ciudadanos alemanes que viven a lo largo del Rhin y en el Ruhr.

El Primer Ejecutivo de la República alemana recibió el honorable diploma diplomático al medio día. A su recepción concurren los jefes o jefes suplentes de todas las misiones diplomáticas acreditadas en esta capital, en cuyo nombre habló Monseñor Pacelli, el nuncio papal, haciendo votos por la felicidad de Herr Ebert y de Alemania.

## EMPEZO EL AÑO CON FRÍO HORRIBLE

New York.—El año nuevo llegó a New York sobre el lomo ondulante de una ola de intenso frío que forzó a las turbas de Broadway a hacer uso de las solapas y bufandas, mientras frentales que aclamaban al 1925 en su triunfal entrada.

Es casi imposible calcular con exactitud el inmenso gentío que invadía la explanada de Times Square y se desbordaban por el sur hasta la calle 40 y por el norte hasta Columbus Circle. Lo cierto es que los policías más veteranos que prestaban servicio de vigilancia, aseguran que no recuerdan haber visto una multitud semejante en años anteriores.

Cuando el 1924 exhaló su último suspiro con la última campanada de las doce, el alboroto y algazara que se produjo en el centro de la ciudad podía oírse en los más apartados suburbios, millares de automóviles hicieron resonar sus sirenas que unidas a la gritería general y a las estridencias de las típicas trompetas produjeron un estruendo ensordecedor, perceptible a muchas millas de distancia.

## FIESTAS INTIMAS

El prohibicionismo ha dejado su huella en estas festividades americanas, que antes tenían por escenario los establecimientos públicos de la ciudad y hoy se circunscribe casi por completo a la intimidad del hogar.

A las once de la noche comenzó el desfile por Broadway y Calle 42, en espera del año nuevo. El frío era intenso y acompañado de fuerte viento.

## VIAJEROS

A pasar vacaciones salió para Puntarenas nuestro amigo don Alfredo Morales en compañía de su distinguida esposa.

—Para el mismo lugar partirá en breve la familia de nuestro amigo don Adolfo Alfaro.

—A pasar una corta temporada de descanso después de su enfermedad partió para Toboga, Guanacaste, nuestro estimado Cura el Presbítero Gregorio de J. Benavides.

—Para el Carrizal salió don Rafael Herrera en compañía de su señora esposa a pasar una temporada de dos meses.

## ENFERMOS

Bastante delicado de salud se encuentra un niño de nuestro amigo Primo Campos.

—Don José Victor Alvarado sigue mejor de la enfermedad que ha estado sufriendo.

—Enfermo de cuidado se encuentra el honorable obrero don Pablo Lepiz.

—Lo estimable señorita Albertina Argiuello Villalobos, una de las distinguidas señoritas que forman el Centro Coral de nuestra parroquia, se encuentra mal de salud.

## DUELO BLANCO

El lunes 19 del presente mes después de algunos días de enfermedad falleció en esta ciudad la simpática niña Dasy Zamora. El entierro se verificó el martes a las doce del día después de los oficios religiosos celebrados en nuestra parroquia por el Presbítero Miguel Benavides.

A sus padres don Ismael Zamora y doña Auristela de Zamora damos nuestra más sentido pésame.

## HERMANAS SALESIANAS

Dentro de pocos días vendrán a pasar una corta temporada entre nosotros las Hermanas Salesianas quienes tienen el proyecto de formar UN ORATORIO FESTIVO y también organizar UN KINDEGARDEN. Veríamos con gusto que los padres de familia ayudaran a las Hermanas Salesianas enviando a sus hijas menores a los actos que ellas celebrarán.

## AMIGO QUE REGRESA

Después de una larga ausencia fuera de esta ciudad ha regresado al seno de su hogar nuestro amigo Roberto Arguello Villalobos, a quien saludamos, así como a sus padres don Francisco y doña Adelaida a quienes felicitamos por la llegada de su querido hijo.

## UNA SUPLICA

Suplicamos a don Vicente Fernández Administrador de la luz eléctrica de esta ciudad que haga poner dos luces que son necesarias de una manera absoluta en la torre del reloj de la Iglesia del Carmen. También las luces que quedan en la puerta y ventanas de la fachada de la misma Iglesia son innecesarias porque el frente de la Iglesia se alumbra suficientemente con la luz del P.que Gutiérrez. Ojalá don Vicente no eche en olvido nuestra súplica.

# COMPRE UD. LA PRENSA

El diario de la tarde más antiguo

RECUERDE QUE TODA LA

# ROPA

LA CONSIGUE DONDE

# ROBERT

USE EN SU CASA

# LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

— DE VENTA EN —

# "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

**Esa Terrible Picazon**

de las enfermedades de la piel. Quiero Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la piel no duele. ¿O quiere Ud. librarse de algemas, granos, o de costras en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.

**Basada En El Famoso Preparado Laval**

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVAL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se mezcla ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitivos LAVAL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL, da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que, aplicada en la piel enferma, sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la costra desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

**Crema Sanativa Tezal**

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

**La Morera** TIENDA al lado Sur de la Botica Oriental-S. José

**GRAN REALIZACION**

Lienzo, mantas, driles, faldas y todo artículo en general, hasta las sedas y cre pones, a PRECIOS DE QUEMA

**PORFIRIO MORERA**

# Gran Cafe EUROPA

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería—Restaurant—Repostería

Siempre lo mejor—Cenas succulentas—Comida a toda hora—Gran variedad de confites italianos—Precios equitativos

# Mundial

Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones.

Se vende en la Librería Tiejros Hoos, Avenida Central. Precio \$ 0.50 el número.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Prespa

de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CORRESPONSAL

# VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7<sup>a</sup>: Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 - Apartado P. - San José, Costa Rica

### OBRAS DE MARDEN

A \$ 5.00 el tomo empastado  
El águila y su vicio, novela, 1 tomo  
El hombre de la vida  
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Abril melancólico, novelas  
La vida inquieta, glosa espiritual  
El diablo se ríe, novelas  
A la luz, ilustrada  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
OBRAS DE HENRY BERGSON  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
La evolución creadora, 2 tomos  
La risa, ensayo sobre la significación de lo cómico

### OBRAS DE F. DE QUEVEDO

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Páginas escogidas  
Obras serias  
Escritos políticos  
JOSE ORTEGA Y GASSET  
Personas, obras, cosas, pasta @ 5.00  
Meditaciones del Quijote, rst. @ 3.50  
El Espectador, rústica @ 3.50  
Vieja y nueva política, conferencia, @ 1.00

### MIGUEL DE UNAMUNO

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Ensayos  
Soliloquios y conversaciones  
Contra esto y aquello  
El espejo de la muerte, cuentos  
Por tierras de Portugal y España  
Mi religión y otros ensayos breves  
Niebla, novela  
El poder de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet @ 2.00

### JUAN MARAGALL

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Artículos, 5 tomos  
Elogios: del amor, de la palabra, de la poesía, del pueblo, del teatro, de la danza del vivir, de la gracia, de una tarde de agosto  
Miscelánea literaria, @ 0.40  
PLUTARCO  
Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos emp. @ 25.00

### RAMON DE CAMPOAMOR

Poesías completas, 3 to. emp. @ 15.00  
EDUARDO ZAMACOS  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
El otro, novela  
Una vida extraordinaria  
La vida que pasa, @ 0.40

### OBRAS CLASICAS

A \$ 5.00 el tomo empastado  
HOMERO: La Iliada  
VIRGILIO: La Eneida  
SOPHOCLES: Edipo Rey: Edipo en Colona; Antígona, teatro  
TISSO DE MOLINA: El bandolero, novela  
OBRAS DE ECA DE QUEIROS  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
San Cristóbal, leyenda  
San Onofre, leyenda  
El señor diablo, artículos  
Adán y Eva, cuentos  
Los Maías, episodios de la vida romántica, 3 tomos  
El Mandarín, costumbres chinas  
Artículos, @ 0.30 el tomo

### OBRAS DE ERNESTO RENAN

Averroes y el Averroismo, (ensayo histórico), pasta @ 6.00  
Diálogos filosóficos, pasta @ 5.00  
Páginas escogidas, @ 0.50  
GUY DE MAUPASSANT  
Cuentos escogidos, pasta @ 5.00  
LEOPOLO J. LAS (CLARIN)  
Doctor Sutilis, cuentos, pasta @ 5.00  
FELIPE TRIGO  
Las posadas del amor, novelas, pasta @ 5.00  
En los andamios, rústica @ 3.50

### RICARDO LEON

A \$ 5.00 el tomo empastado  
La escuela de los sofistas, diálogos  
Casta de Hidalgo, novelas  
OBRAS DE "AZORIN"  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
El Licenciado Vidriera  
Un discurso de la Cielva  
La voluntad  
Los pueblos  
Al margen de los clásicos  
Antonio Azorin  
El político

### OBRAS DE GABRIEL MIRO

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duro del corazón, novelas  
Figuras de la pasión del Señor  
El Ángel, hermosos cuentos con ilustraciones  
Del huerto provinciano, cuentos, pasta, coiones 2-50  
Las cerezas del cementerio, novela, pasta, coiones 2-50  
Señorita y Sor, novela, Cl. 0-40  
RUY DIAZ  
El Romancero, poesías, con grabados 5 coiones

### OBRAS DE ANATOLE FRANCE

A \$ 5.00 el tomo empastado  
El olmo del paso, novela  
Crainquebille, cuentos  
El crimen de un académico, novela  
El libro de mi amigo  
La vida en flor, novela  
Los deseos de Juan Servien, novela  
La cantante, novelas  
La rebelión de los ángeles, novela  
Opiniones de Jerónimo Coignard  
El pozo de Santa Clara, novelas  
Balasar, novelas  
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30

### OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas  
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30  
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas

### OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas  
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30  
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas

### OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas  
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30  
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas

### OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas  
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30  
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Duce y Duce, novela  
Juana Inés, novela  
5 cuentos, novela  
En bonitas, novela  
Cuentos, novelas

### PIERRE DE COULEVAIN

Nobelia americana: Eva triunfadora, novelas, pasta @ 6.00  
VOLTAIRE  
Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta @ 5.00  
WALTER SCOTT  
Kenilworth, novela, pasta @ 5.00

### OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA

A \$ 3.50 el tomo  
Bajo el signo de Artemisa, novela  
La vida en un colegio de jesuitas, novela  
El sendero innumerable, poemas  
Prometeo: Luz de domingo: La caída de los limones, tres novelas poéticas  
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano  
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos  
Belarmino y Apolonio, novela  
El sendero andante, poemas  
Luz de miel, luna de miel, novela  
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel  
El ombligo del mundo, novela  
Cuatro menguante, novela, @ 0.30

### OBRAS DE PLATON

El Estado o la República, 2 tomos @ 7.00  
OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN  
A \$ 3.50 el tomo  
El peligro yanqui  
España en el exilio  
Las columnas de Hércules, farsa novelesca  
El archipiélago maravilloso, novelas  
La República de los Soviets, @ 1.00  
OBRAS DE MANUEL UGARTE  
A \$ 3.50 el tomo  
La novela de las horas y de los días, pasta  
El crimen de las máscaras, novela  
OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ  
A \$ 2.50 el tomo  
Cuentos de Fray Micho  
Salero criollo  
Memorias de un vigilante  
Cuentos, a 40 céntimos ej.  
OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a @ 3.00 el tomo  
El circo  
El chalet de las rosas, novela  
La malicia de las acacias  
OBRAS DE P. MARGUERITTE  
A \$ 3.00 el tomo  
Mi grande  
La fuerza de las cosas  
OBRAS DE GABRIEL ALOMAR  
A \$ 3.50 el tomo  
La política idealista  
La guerra a través de un alma  
Verba, prólogo de Azorin  
OBRAS DE MAXIMO GORKI  
A \$ 2.50 el tomo empastado  
Tomás Gordelief  
Cain y Artemio  
Los tres  
Los caídos  
Los vagabundos  
La angustia  
En la estepa  
Escritos filosóficos y sociales, rústica  
Cuentos de Italia, rústica, @ 1.50

### OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA

La guerra de las ideas... @ 3.00  
Las auroras... @ 3.00  
El libro del saber folleto... 1.30  
Los amores muertos... 0.25

### OBRAS DE JUAN RUSKIN

Las pinturas de Venecia, pasta @ 5.00  
Estudios sociales... 2.00  
Munera pulveria (sobre economía política)... 2.00  
Las mañanas en Florencia... 1.50  
Los pintores modernos... 1.50  
Los siete lámparas de la arquitectura... 1.50

### A UN COLÓN EL TOMO

Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.  
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.  
Parábolas, Guyau.  
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.  
El resplandor del oasis, Fco. Soler.  
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.  
El mando nuevo, Luisa Michel.  
El genio de las religiones, Edgar Quinet.  
Poltrona, poesías, Adolfo Esquivel de Guadalupe.  
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.

### A UN COLÓN EL TOMO

Los venenos de la inteligencia, F. C. Richet y V. Delino.  
La impiedad triunfante, L. Ferri.  
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos  
Emilio Burnouf.  
La única salvación, P. J. Proudhon.  
De frente al ateísmo, L. Arreat.  
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.  
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.  
La vida sencilla, C. Wagner.  
El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.  
Antología de escritores jóvenes argentinos.

### El poeta egipcio, poesías, Julio Enrique Avila.

El individuo y la sociedad, J. Grave.  
Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakounin.  
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo  
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.  
Madreporas, poesías, José E. Losada  
Problemas de España, S. Alba  
La herencia de Carranza, presidente de México, Lic. Biss Utrero

## El inconveniente del voto femenino

Las mujeres Inglesas ejercen el voto en los comicios electorales, si; pero, sólo des de la edad de treinta años. Esta pérdida restricción, como es fácil suponer, origina, en su aplicación, buen número de pequeños dramas fúntimos...

"Iré a votar... no iré a votar?", se preguntará en tales circunstancias más de una linda mujer que no obstante su edad, no encontró todavía esposo que satisfaga sus ideales.

Si no va a votar esa linda mujer que ya ha cumplido los treinta... faltará a sus deberes cívicos; en cambio, si va... evidentemente, será una confesión pública que las madres de barrio comentarán con cierta mala intención. En las grandes ciudades ese inconveniente es fácil de evitar. La mujer

que tiene la flaqueza de querer disimular su edad puede arrojarse en una gran capa, cubrirse su rostro con un velo espeso, e ir a votar así, en la complicidad de la sombra que le proporciona su atavío, como si fuera un crimen.

En presencia de esto algunos hombres alzarán los hombros con desdén e indiferencia. Y en efecto, ya causa de una torpe vanidad femenina van a perder los votos de la mujer?

Y es que las mujeres, que se consideran iguales a los hombres, entienden que sólo se le concederá tal condición cuando tengan exactamente sus mismos derechos. Será entonces, cuando voten en las mismas condiciones que sus hermanos y sus esposos, que el nuevo derecho conquistado hará desaparecer tal vez un prejuicio ridículo.

**ROMULO ARTAVIA** 50 VARAS AL NORTE DE EL COMET  
Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de paja ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso. de bagaces. Precios sin competencia.

## Un ahogado en Tibás

Ayer hicieron un paseo al vecino cantón de Tibás los jóvenes Jaime Rojas, Eduardo Montealegre y otros amigos. Almorzaron en las cercanías del río Virilla y luego dispusieron bañarse en la poza denominada «Tibás» que por cierto es ya célebre por las muchas desgracias que en ese lugar han sucedido.

Poco rato después de encontrarse en el agua observó Montealegre que su compañero Rojas se encontraba en dificultades para salir y pretendió sacarlo, pero con tanta mala suerte que él mismo se encontró en peligro. Salió como viera que aún luchaba su compañero por salvarse se lanzó nuevamente al agua intentando prestarle

todo el auxilio necesario pero le fue imposible pues ya Rojas se encontraba sin ningún aliento para luchar por la vida.

Montealegre ganó la orilla nuevamente y tan pronto salió vio perecer a su amigo. Poco después fue sacado el cadáver del infortunado Rojas y trasladado luego a esta capital en la ambulancia de la Cruz Roja.

Hoy se verificó el entierro después de los funerales que tuvieron verificativo a las once de la mañana en la Iglesia del Carmen.

Reciba nuestra manifestación de pesar su aflijida madre doña Ernestina v. de Rojas, los hermanitos de Jaime y demás miembros de la familia.

## AVISO AL PUBLICO

Se avisa al público en general, que desde el primero de Febrero en adelante los precios por carrera en los carros del Tranvía, se cobrarán según la siguiente tarifa:

De San Pedro a la Sabana o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De San José a Guadalupe o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De la Avenida Fernández Güell al Pacifico o viceversa por carrera parcial o total, diez céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

De la Avenida Fernández Güell a la Plaza González Víquez o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

Las personas que tengan tickets en su poder y no los usaren antes del primero de Febrero, deben presentarlos en las oficinas de esta Administración, donde se les pagará su valor, pues estos tickets no serán válidos en los carros después de esa fecha.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO. LTD.  
T. H. ZINK, Administrador General  
San José, C. R., enero 5 de 1925.

**Pida Cigarrillos Astorga**  
Los mejores — Deliciosos  
**TELEFONO Núm. 499**  
Lea "La Prensa" todas las tardes

## En la Liga de Foot-Ball

Se reunió la Liga Nacional de Foot Ball para nombrar nueva Directiva, la cual quedó integrada así:

Presidente, Dr. Morón Cañas; Vicepresidente, don José María Piñero; Secretario, don Eduardo Garnier; Prosecretario, don José Pérez; Tesorero, don Miguel Ángel Dávila; Vocales, don Marco Aurelio Soto y don Manuel Rodríguez; Suplentes, don Francisco Soto y don Eladio Rosabal.

Allí se discutió largamente sobre la nueva organización. Sólo sabemos que la Sociedad Gimnástica Española se retiró de la Liga porque considera que esta Directiva no entraña los altos fines que debiera para el deporte nacional. Según parece se habían confabulado algunos representantes para no dejar acción a la Sociedad Gimnástica y al Car. taginés y Alajuelense en esta Directiva. Así, con egotismos y torpezas, el deporte no puede caminar bien.

Se reunió la Liga Nacional de Foot Ball para nombrar nueva Directiva, la cual quedó integrada así: Presidente, Dr. Morón Cañas; Vicepresidente, don José María Piñero; Secretario, don Eduardo Garnier; Prosecretario, don José Pérez; Tesorero, don Miguel Ángel Dávila; Vocales, don Marco Aurelio Soto y don Manuel Rodríguez; Suplentes, don Francisco Soto y don Eladio Rosabal. Allí se discutió largamente sobre la nueva organización. Sólo sabemos que la Sociedad Gimnástica Española se retiró de la Liga porque considera que esta Directiva no entraña los altos fines que debiera para el deporte nacional. Según parece se habían confabulado algunos representantes para no dejar acción a la Sociedad Gimnástica y al Car. taginés y Alajuelense en esta Directiva. Así, con egotismos y torpezas, el deporte no puede caminar bien.

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
Martinez & Co.  
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

## MARITIMAS

Limón, enero 20 —Ayer a las 18 hs. zarpó para Ham burgo el vapor alemán Adalía Pasajero: H. E. Dorland. Sin correo.

Puntarenas, 21 de enero. —Hoy a las 6 hs. y 30 minutos fundó el vapor inglés "Acasjula" procedente de Champerico, Guatemala. Pasajeros: Angela E. v. de López y Carolina López, 5 pasajeros en tránsito, Correo 5 sacos y 4 paquetes.

Puntarenas, 21.—Hoy a las 9 hs. fundó el cañonero americano "Tulsa" procedente de Balboa C. Z., con 3 días de mar a este puerto, 12 oficiales y 191 tripulantes. Cap. M. Mís, tres cañones de cuatro pulgadas y dos de tres pulgadas.

Limón, 21 de enero de 1925.—Hoy a las 12 horas fundó el vapor inglés "Coronado" procedente de Avemouth via Kingston. Pasajeros: Monseñor Rafael Otón Castro, James Dixon, Victor Sanabria, Isabel Wilson, John M. Wilson. Pasajeros turistas 74, en tránsito para Cristóbal 3.

Hoy a las 13 y 30 horas fundó el vapor italiano "Vottorio Veneto" procedente de Génova via puerto Colombia. Pasajeros Alberto Izquierdo, en tránsito i. Sin correo.

## La suspensión de

la exhibición de las Dos Huérfanas

No se trata de la exhibición de dos Huérfanas sino de una cinta que lleva ese nombre que se exhibiría en el Teatro Moderno en la función de noche a las ocho y media. La exhibición no pudo realizarse porque el señor Gobernador ordenó la suspensión del espectáculo por virtud de solicitud del señor Consul de Estados Unidos quien según parece obra en este asunto en representación del Presidente de una fábrica de películas americanas. Se censura en corrillos el procedimiento adoptado en este caso, pues si se tratara de robo de la cinta en cuestión la cinta debió decomisarse por la policía, si se tratara de deudas u otro caso análogo debió embargarse, pero nunca suspenderse el espectáculo alegando derechos de exclusividad que en Costa Rica no existen garantizados y mucho menos en esta clase de negocios. Parece que se depositó la suma de mil dólares para responder a daños y perjuicios. Entendemos que con este asunto se formará un lío bastante gordo.

## Falta de atención

Ya se han notado varias veces que la Empresa del Ferrocarril del Norte se gasta muy poca atención con el público del cual se sirve diariamente.

Decimos esto porque además creemos que en la Ley de Ferrocarriles existe la obligación en que está la Empresa de avisar al público por medio de una pizarra cuando el tren viene retrasado, pues generalmente a la estación llegan personas a esperar sus familiares y sin saber a la hora exacta cuando el tren ha de llegar, esperan con desesperación y preguntan a cada instante a quien primero se atraviese.

Ayer, por ejemplo, observamos que la estación estaba repleta de gente por los rumores de retraso que había ocurrido, y nadie preguntaba a la Agencia por la hora exacta de decirlo.

## Viene el Gallo

Ancché tuvimos el gusto de saludar a don José Vico persona muy conocida en Costa Rica y quien viene de representante del famoso torero "El Gallo" y nos manifestó que estaba arreglada la salida de su representante para el mes de marzo, posiblemente al finalizar el mes. Celebramos mucho esta noticia pues tendremos oportunidad de ver torear a una de las estrellas del teatro maquila.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"  
Este es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resaca en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la FARMACIA QUININA CO. S. L. de S. J. de C. R.